

Rapport Moral 2023

juin 2024

L'association « Agir pour le Développement Numérique de l'OUEST » a pour objectif de faire du grand ouest, qui s'étend sur les régions Bretagne et Pays de la Loire, le territoire numérique de demain. S'appuyant sur l'intelligence collective des adhérents bénévoles, l'association propose plus d'une centaine d'événements par an ayant pour but de partager et valoriser les pratiques professionnelles de la filière. Les actions sont organisées au sein de l'association en communautés thématiques, pôles territoriaux, cercles métiers et programmes.

2023, marque une étape importante dans la vie de l'association avec le déménagement des locaux de travail des salariés ADN Ouest et ADN Booster de Connecting Place vers la Halle 1 et 2 au cœur du quartier de la création et de l'écosystème Numérique à Nantes.

L'association a vu également son nombre d'adhérents augmenter significativement avec près de 70 adhésions supplémentaires (+10%) soit 719 structures adhérentes (4500 membres), permettant de recruter un salarié de plus dans l'équipe.

Pour continuer de préparer l'avenir de l'association et toujours dans un esprit d'amélioration continue, le conseil d'administration suit sur 4 ans la mise en œuvre d'un projet stratégique autour de 6 axes :

- S'ouvrir à d'autres horizons pour rester innovant
- Partager pour favoriser la transversalité
- Faire connaître nos actions pour pérenniser notre légitimité
- Développer des outils pour accroître notre capacité à faire
- Écouter pour susciter l'engagement
- S'engager à mener des actions durables et responsables

Fin 2023, **plus de 60% des actions** prévues dans ce programme ont été mises en œuvre à mi-mandat, en voici quelques exemples.

Pour s'ouvrir à de nouvelles idées et partager des pratiques, des **rencontres avec des associations de même nature œuvrant sur d'autres régions** ont été initiées, notamment avec ADIRA et la Digital League!

Après avoir lancé en 2021/2022 le format d'un nouvel évènement qui se veut le marqueur de l'association, **ADN Festival**, l'édition 2023 ancre définitivement ce rendez-vous annuel avec plus de 600 personnes qui se sont rendues à Rennes pour voir ou revoir le meilleur des productions des adhérents, rencontrer tous les membres et bénéficiaires de l'association dans un cadre convivial et festif!



Pour développer sa notoriété et faire connaître les actions en faveur de la filière du numérique sur le territoire, un **projet de structuration de la relation presse** a été mené afin d'être plus présent dans les titres locaux, voire nationaux.

2023 a permis de renforcer la présence territoriale d'ADN Ouest avec, par exemple :

- l'augmentation du nombre d'éditions de l'événement Girls are coding sur 6 localités,
- la restitution en simultanée du baromètre de l'ORCN sur 5 localités,
- et l'organisation d'un safari des métiers à Angers et à Rennes.

2 célébrations marquant cette présence territoriale ont également eu lieu à l'occasion des 10 ans d'ADN Vendée et les 2 ans d'ADN côte d'Armor.

Afin de **développer la transversalité au sein de l'association et en particulier entre programmes**, des actions croisées ont été menées :

- évènement autour de l'océan et du numérique sur le territoire de Loire-Atlantique,
- Learning Expédition (habituellement orienté sur l'innovation) autour du Numérique responsable,
- séminaire "Inclusion et équité dans les métiers du numérique" réalisé par ADN Solidarity et la communauté Numérique responsable.

Le sujet du numérique responsable s'est par ailleurs diffusé pleinement depuis la première journée du Numérique responsable de l'Ouest organisé en 2022; en 2023, au-delà de la LEX et du séminaire inclusion numérique, plusieurs fresques du numérique ont été organisées ou bien encore la mise en place d'un nouveau format « l'heure du numérique responsable ».

2023 c'est également l'année ou le programme **Invest In Digital People** (programme de reconversion) lancé il y a 3 ans, a permis **100 retours à l'emploi depuis le début du projet**, démontrant ainsi que ce programme fonctionne.

Enfin, l'année 2023 a été particulièrement riche en nouveautés car c'est la première fois que :

- L'association organise le séminaire de coopération régionale BZH
- L'association organise un safari des métiers à Angers et Rennes
- L'association co-organise un événement avec l'ANDRH Bretagne et la DFCG 35 : « Ramène ton CODIR #1 : le trio DAF/DRH/DSI au cœur de la transformation numérique »
- Une délégation ADN Ouest se rend au FIC et au West Web Festival

Il est important de rappeler que l'association est soutenue sur le territoire du Grand Ouest par de nombreuses structures institutionnelles publiques : régions, départements, villes et métropoles, l'ADEME, Dreets,... mais également par de nombreux partenaires acteurs économiques, dans la mise en œuvre de programmes dédiés à l'observation de la filière (sur les métiers et compétences, l'économie et l'investissement IT, le développement à l'international), à la transition numérique, à l'innovation ainsi qu'à la promotion et au développement solidaire et économique de la filière.



Enfin grâce à l'engagement remarquable des adhérent.es bénévoles, l'association permet à la filière professionnelle numérique du Grand Ouest d'être incarnée sur le territoire et de la faire progresser pour un numérique innovant, responsable, inclusif et solidaire.

Safia D'ziri Présidente d'ADN Ouest